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04热线·互动

阅读提示

目前，市区纳爱斯广场边公厕和市机关幼儿园边
公厕都处于整改施工阶段，有需求的市民，可以就近前
往府前菜场北门西侧和东南角的两个公厕。

□ 记者 刘烨恒 文/图

“市区纳爱斯广场边公厕开始维修以来，停

停修修很久都没修好。广场每天都有很多人来

健身，没有公厕非常不方便，请记者帮忙反映下，

希望尽快开放。”近日，市民林先生打进晚报热

线，希望晚报记者能够帮忙咨询一下，这个广场

边的公厕什么时候能再开放？

市民反映：
这个公厕关了，真不方便

市民林先生居住在市区纳爱斯健身广场附

近，每天闲暇时到广场散步、锻炼，已经成了他生

活中的一部分。“前段时间，广场旁边的公厕开始

维修后，就不再对外开放了，这给大家带来了很

大的不便。”林先生说。

林先生告诉记者，公厕关闭后，出现了少部

分人随地小便的情况，“这样的行为既不文明，也

不卫生，如果公厕能够早点开放，我想大家就不

会随地小便了。”

根据林先生反映的情况，记者日前来到了市

区纳爱斯健身广场，发现广场边公厕门口正竖立

着“公厕维修，暂停使用”的牌子，公厕内外堆满

了水泥、瓷砖等建筑材料，一位工人师傅正在公

厕内施工。

“原本我以为过几天就能维修好，但这都快

一个月了，公厕里还在铺砖。”林先生说，有关部

门对公厕进行维修整改，大家都很欢迎，就是希

望能够尽早开放。

因为公厕长时间关闭，不仅到广场散步、锻

炼的市民颇有微词，附近的不少经营户也感到非

常不便。

在城东路上摆水果摊的周大姐说：“很多人

跑过来，发现公厕没开，只能去附近的其他公

厕。离这个公厕最近的就是府前菜场旁边的公

厕了，但那里人太多，经常要排队等候。再就是

大洋路上的机关幼儿园旁边的公厕，但前段时间

也开始维修了。”

“纳爱斯广场边公厕应该是我们市区最早开

始装修的公厕，一直以来都很干净，很多路人习

惯来这里上厕所，希望早点维修好后对外开放！”

周大姐说。

莲都区环卫中心：
争取本月底完成整改

“前段时间装修师傅来做了几天，后来又停

了一段时间。”纳爱斯广场边公厕的管理员黄师

傅告诉记者，目前由于公厕进行整改，暂时还无

法对外开放。

黄师傅说，碰上来这里上厕所的市民，他都

会引导人们到南边一点的府前菜市场边公厕，或

者去城东路公厕。“公厕关闭给大家造成了不方

便，也请大家理解一下，尽量选择旁边的几个公

厕。”黄师傅说。

记者又来到了水果摊主周大姐说的大洋路

上的机关幼儿园旁边公厕，发现这里同样在进行

维修整改。不同的是，公厕在整改的同时，仍然

对外开放。机关幼儿园边公厕管理员金师傅说，

整改工程从 4 月初开始，前段时间受疫情影响停

了几天，目前还在抓紧时间施工中。

“很多人还是跑过来上厕所，有些人很急，附近

的公厕还有一段距离。”为此，在公厕整改的同时，

金师傅还是将部分厕位对外开放，“可能环境暂时

没那么理想，至少能够应应急解决大家的需求。”

纳爱斯广场边公厕和机关幼儿园边公厕为什么

要改造？目前市区有多少个公厕正在改造无法使

用？针对这些情况，记者联系了莲都区环卫中心。

“这次整改主要是为了完成省十方面民生实

事中的无障碍城市创建项目。其中市区这两个

公厕不符合无障碍方面的要求，所以要进行整

改。”该中心设施建设科科长江淑梅告诉记者，本

次公厕整改是为了完善无障碍设施，“比如原来

公厕内供轮椅回转的空间是不够的，在这次整改

中，我们拓展了里面的空间，方便轮椅回转。”

江淑梅说，受疫情影响前段时间施工师傅、

建筑材料等进不来，造成了时间上的延误，“目前

我们正在抓紧时间，争取在 4 月底完成两个公厕

的整改。”

晚报记者温馨提醒：截至目前，纳爱斯广场

边公厕仍处于整改施工阶段，暂时关闭；市机关

幼儿园边公厕处于整改施工阶段，部分开放。有

需求的市民朋友，可以使用位于府前菜场北门西

侧的府前公厕，以及位于府前菜场东南角的城东

路公厕。

从前段时间开始维修后就一直关闭，市民请晚报记者帮忙了解：

市区纳爱斯广场边公厕啥时能再开放？
莲都区环卫中心：正在完善公厕内的无障碍设施，争取本月底完成整改

□ 记者 麻东君 李建波 通讯员 刘益敏 雷刘健

本报讯 4月26日上午，一名18岁小伙在市区乘公交

车时，突发癫痫失去意识⋯⋯危急时刻，公交车秒变“救护

车”，司机、交警、市民联手，及时将小伙送至医院救治。

当日上午8时许，公交车司机邱鹏飞正驾驶着7路公

交车行驶至市区中东路与大洋路路口时，突然听到后排

传来“有人晕倒了”的喊声，邱鹏飞马上靠边停车并上前

查看。晕厥的是位小伙，他四肢抽搐、口吐白沫。

邱鹏飞意识到小伙可能突发癫痫类疾病，于是蹲下

去扶住他的头，以防出现撞伤，并拨打 120 急救电话。

正在该路口执勤的莲都交警大队紫金中队交警曾志涛

发现 7路公交车长时间停在路边不动，也上前查看。此

时正值早高峰，车流较大，等待 120 车辆前来可能耗时

更久。车上的乘客一致决定，公交车直接驶向就近的

市人民医院。其间，曾志涛通过对讲机联系了附近执

勤的万象中队辅警胡奇锃，两人联动作战，及时为公交

车开辟生命通道。

在医院，医生初步诊断后确定小伙为癫痫发作。目

前，经过治疗，小伙恢复后已出院回家。

医生提醒：遇到癫痫发作的患者，施救时首先要保

证患者呼吸道畅通，避免出现窒息缺氧；其次可护住其

头部等身体重要部位，以防意识缺失状态下出现撞伤

等情况。

乘客突发癫痫
公交车秒变“救护车”

□ 记者 麻东君 通讯员 张楚玥

本报讯 日前，丽水经开区成大街与缙青路交叉路

口，一辆面包车在行驶途中突然起火，冒起了白色浓

烟。危急时刻，开发区公安分局网警大队辅警曾宇昕

等几名热心人及时施救，很快将火扑灭。

当时，曾宇昕正驾车前往辖区水阁派出所检查网

络。“当时看到前面行驶的面包车竟然冒烟了，天气很

热，我想肯定是车上运送的货物着火了。”曾宇昕来不

及多想，迅速上前拦停面包车。后来，他和几名路过的

司机一起帮忙，及时灭火。“还有好几个人一起参与灭

火，也不是我一个人的功劳。”曾宇昕不好意思地说道。

由于事故处置及时，火情并未造成更大的经济损

失，路边群众纷纷点赞。

面包车行驶时突然起火
警民联手灭火

□ 记者 吕恺 通讯员 练小铃 周瑾

本报讯 日前，松阳二中收到一封感谢信，寄信人是

市民姚先生，他请学校表扬一下该校的王涛、洪泽南两

名同学。

原来，王涛和洪泽南此前在返校途中捡到一个钱

包，内有 600多元现金、身份证、银行卡等贵重物品。为

尽快找到失主，两人到校后就将钱包交给值周教师。

学校通过钱包里的信息，最终顺利找到失主姚先生并

将钱包归还。姚先生说：“非常感谢这两位拾金不昧的

同学，也感谢学校的老师们教出这么好的学生。”

松阳二中两学子拾金不昧
失主给学校写信致谢


